
Protokoll 60. Generalversammlung / 27.01.2018 

des Aviatic Club Basel (ACB) vom Samstag, 27.01.2018 

Ort: Restaurant Kaserne, Saal OG, Liestal. Zeit: 17.00 Uhr >Korrektur: 

ursprünglich mit 20.00 Uhr publiziert (Sept 25, 2018, T.P.Hofer)< 

 

1. Begrüssung und Entschuldigungen 
 
Der Präsident Felix Kälin begrüsst die Anwesenden 

 
Anwesend gemäss Präsenzliste/Anmeldung:  

Amport Peter, Andenmatten Ernst, Baur Bernhard, Berli Hanspeter, Bertschi 
Victor, Bertschi Marianne, Besio Reto, Betsche Ueli, Böhlen Ronald, Bühlmann 
Guido E., Castioni Willi, Eschbach Alfred, Felber Beat, Fröscher René, 

Haslebacher Ernst, Häuselmann Marlies, Häuselmann Werner, Hofer Thomas P., 
Höin Kurt, Huber Peter, Iller Andres, Imbeck Jürg, Jenny Paul, Kälin Felix, 

Limacher Bruno, Lüdin Vreni, Lüdin Werner, Mangold Stefan, Maranta Raphael, 
Martin Ignaz, Müller Roland, Recher Ernst, Rindisbacher Markus, Ringgenberg 

Alex, Rohrer Fred, Schaub Jürg, Spitta Richard, Strohl Charles, Stucki Maja, 
Stucki Werner, Tschanz Urs, Wüthrich Bruno 
 

und bedankt sich für die Entschuldigungen 
 

Entschuldigt/Abmeldung: 
 
Abt Hanspeter, Bättig Urs, Binder Michèle, Buser Willi, Doerfer Steffen, Fader 

Michael E., Feissli Heinz, Gabriel Erich, Gfeller Stephan, Häring Peter, Harr Roger, 
Hofer Peter, Hordos Sigi, Kunadt Ralph, Marmet Eduard, Langlotz Astrid, Langlotz 

René, Rehmann Jürg, Schad Peter, Schmid Chris, Soder Thomas, Trotzki Björn, 
Vollmar Michael, Wegmann Franz, Wiedemeier Stefan 
 

Entschuldigt geladene Gäste: 
 

Michael Genner (Präsident FEBE), Jürg Nussbaum (Kommunikation VBS), Roland 
Studer (Präsident PSFC) 
 

Er erwähnt, dass wir den Sitzungsraum bis 18.15h verlassen und deshalb die 
Geschäfte etwas speditiv abhandeln müssen. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 

Charles Strohl wird gewählt 
 

3. Traktandenliste und Wahl des Tagespräsidenten 
 
Als Tagespräsident wird einmal mehr Paul Jenny einstimmig gewählt. Die 

Traktandenliste wird einstimmig bestätigt. 



4. Genehmigung des Protokolls der 59. GV (26.01.2018) 

 
Das Protokoll wurde im Newsletter 181 / März/April 2017 / Seite 6ff. abgedruckt, 

wurde auf der ACB-Webseite publiziert und lag auch an GV auf. Keine 
Wortmeldungen oder Korrekturen. 
Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 
5. Genehmigung des Jahresberichts 2017 des Präsidenten 

Der Präsident verzichtet auf ein Lesen des Präsidentenberichts 2017, weil dieser 
im Newsletter 183 / Dezember 2017 / Seiten 2, 5, 6 abgedruckt wurde und 
demzufolge auch auf der Webseite verfügbar war. Gleichzeitig stellt der Präsident 

ein neues Mitglied, Urs Tschanz, vor, der nicht ein Unbekannter ist, hat er doch 
schon mehrmals an ACB-Reisen oder Veranstaltungen teilgenommen. 

Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 
 
6. Kassabericht 2017 

 
Der Kassier Werner Stucki erläutert den Kassabericht und steht für Detailfragen 

zur Verfügung. Das Vereinsjahr 2017 schloss mit einem Gewinn von CHF 
1'024.10 ab, was ein Vermögen von CHF 14'862.53 zur Folge hat. Eine 

Rückstellung für die offene Heizungsabrechnung des Clublokals wurde mit CHF 
400 berücksichtigt. 
Der Bericht wird mit Akklamation gewürdigt. 

 
7. Bericht der Revisoren 

 
Infolge Abwesenheit von Peter Hofer verliest Raphael Maranta den 
Revisorenbericht, der eine ordentliche, korrekt Buchführung, ohne irgendwelche 

Bemängelungen bestätigt. Er empfiehlt der Generalversammlung den 
Kassabericht zu genehmigen. 

 
8. Genehmigung des Kassaberichts und Décharge-Erteilung des 
Vorstands 

 
Richtigerweise reklamiert der Tagespräsident, dass dieses Traktandum so nicht 

abgehandelt werden darf. Die Décharge-Erteilung muss separat und durch den 
Tagespräsidenten durchgeführt werden. Deshalb wird nachträglich das 
Traktandum 8 aufgeteilt 

 
8. a Genehmigung des Kassaberichts: 

 
wird einstimmig genehmigt 
 

8. b Décharge-Erteilung des Vorstands: 
 

Der Tagespräsident bewilligt nun mit dem Einverständnis der GV die Décharge-
Erteilung des Vorstands und entlastet diesen aufgrund des vorliegenden 
Kassaberichts. 

Für die nächste GV muss dieses Traktandum überarbeitet werden. 
 

9. Clublokal 



 

Der Präsident berichtet über die Situation des Clublokals am EuroAirport. Sturm 
‘Brunhild’ löste ein Teil des Dachs des Lucky-Hangars und beschädigte mit diesen 

wegfliegenden Teilen das Dach unseres Clublokals. Das eindringende 
Regenwasser zerstörte einiges Material. Der Vorstand organisierte eine 
Rettungsaktion und räumte kurz darauf das Lokal, sicherte Brauchbares und 

lagerte dieses in einem Mietbox in einem Lagerhaus in Allschwil. Diese Box kann 
24x7 betreten werden (Schlüssel beim Präsidenten und Victor Bertschi). 

Küchenutensilien wurden im Container des EAPMuseums eingelagert. Der 
Schaden wurde der Versicherung gemeldet, aber aufgrund des Selbstbehalts wird 
wohl nicht viel vergütet werden. 

 
Wann das Lokal überhaupt wieder einmal benutzt werden kann ist unklar, auch 

weil Aufräumungsarbeiten unter den gegebenen Umständen verzögert werden 
könnten. Der Flughafen verzichtet auf eine Mietgebühr für 2018 und übernimmt 
Wiederherstellungskosten des Raumes (exklusiv Mobilien). Somit sind die Kosten 

für die Mietbox abgefedert. 
 

Der Präsident fragt die GV nun über das weitere Vorgehen. Er zeigt auch eine 
Auswertung aus dem Jahre 1991, aus der hervorgeht, dass das Clublokal nie 

wirklich ein Bedürfnis war, ausser für ein paar wenige regelmässige Nutzer, die 
das Lokal mit Herzblut aufrechterhielten. Der Vorstand hat das Lokal nun 
provisorisch gekündigt. 

 
Thommy Hofer erläutert drei Szenarien: 

• Clublokal am heutigen Ort (abwarten Wiederaufbau (Zeithorizont 
ungewiss, Kosten wohl höher)) 

• Suche eines alternativen Clublokals in der Region (mittels einer Taskforce) 

• Kein Clublokal mehr, aber die Möglichkeit, sich offiziell im Pintli der MFG zu 
treffen 

Abstimmung: Clublokal Ja/Nein -> nur sieben Personen sprechen sich für ein 

Clublokal aus. Gegenmehr/Enthaltungen wurden nicht eingeholt, vielmehr eine 
Nachfrage: Soll eine Taskforce eingesetzt werden für die Suche eines 
alternativen Clublokals in der Region? 27 Personen stimmen zu! 

 
Aufgrund dessen beschliesst die GV eine Taskforce zu gründen. Diese setzt sich 

zusammen aus Jürg Schaub, Victor Bertschi, Werner Häuselmann, Kurt Höin und 
Jürg Imbeck. Zusätzlich sollen auch Thomas Soder (Ressortverantwortlicher) und 
Jürg Rehmann angefragt werden (beide entschuldigt abwesend) 

Auftrag an die Taskforce: einen Vorschlag zum Clublokal bis spätestens zur 
nächsten Generalversammlung auszuarbeiten und der Versammlung zu 

unterbreiten. Dabei kann auch ein Zusammengehen mit anderen Vereinen ins 
Auge gefasst werden. 

 
10. Festlegung des Jahresbeitrag 2018 
 

Der Vorstand empfiehlt die Beibehaltung des Jahresbeitrags: CHF 50 
Einzelmitglieder, CHF 25 korrespondierende oder Familienmitglieder.  

Wird einstimmig genehmigt. 



11. Budget 2018 

 
Der Kassier Werner Stucki erläutert das Budget, das demjenigen des 

vergangenen angeglichen ist. 
Wird einstimmig genehmigt 
 

12. Wahlen 
 

Der Vorstand stellt sich zur Wiederwahl, wobei vorläufig auf eine Neubesetzung 
des Aktuars verzichtet wurde und diese Arbeit aufgeteilt wird. Der 
Tagespräsident stellt, nach kurzer Exkursion in die Vergangenheit, den 

Wahlantrag an die Versammlung. 
Der Vorstand wird einstimmig, in globo mit Akklamation wiedergewählt. 

Vorstand 2018:                              

Präsident:    Felix Kälin  

Vizepräsident / Aktuar: Thomas P. Hofer 

Kassier:  Werner Stucki 

Vertreter Clublokal: Thomas Soder  

Monatsveranstaltungen/ 

           Newsletter/ 
           Webseite: 

Thomas P. Hofer 

Reisen: Jürg Rehmann 

Verbindung EAP: Victor Bertschi 

    

Revisoren: Raphael Maranta / Peter Hofer 

 

13. Aktivitäten 
 

13.1. Veranstaltungen 2018 
 
Thommy Hofer stellt die geplanten Monatsveranstaltungen durch, die bald auch 

auf der Webseite aufgeschaltet werden. Er wird auch abklären, ob im Dezember 
ein FilmMatinée in einem Kino durchgeführt werden könnte. Im Jubeljahr als 

Reminiszenz an frühere Zeiten… 
 
13.2. Vereinsreisen 

 
Jürg Rehmann hat wieder eine interessante Reise zusammengestellt: es ist 

geplant zur Royal Navy nach Yeovilton (Somerset, UK) zu reisen (04.-
08.07.2018). Jürg Schaub weist stellvertretend auf die aufgelegten Flyer hin. 
Zusätzlich werden die Informationen auch auf die Webseite aufgeschaltet. Somit 

kann die Reise gebucht werden. 
 

Jürg Schaub weist gleichzeitig auf den Bahnabend Ende Januar hin, und dass 



dieser nun aus bekannten Gründen an einem anderen Ort stattfinden wird (N-

Eisenbahnclub auf dem Wolf), wird auch auf der Webseite publiziert. 
 

13.3. Pistenkopf 2018 

Felix Kälin kann bereits zwei PiKo-Termine ankündigen: Alpnach und Emmen. 
Weitere sind wieder geplant und werden baldmöglichst kommuniziert. 

 
14. Webseite 

 
Wird durch Thommy Hofer (backup Felix Kälin) möglichst zeitnah aktuell 
gehalten. 

 
15. SAAE und Rückblick Aktion Pistenkopf 2017 

 
Felix Kälin erwähnt, dass die SAAE eigentlich nur noch Makulatur sei, aber als 
Konstrukt zur Durchführung der Pistenköpfe Verwendung findet. Er zeigt auch ein 

paar rückblickende Bilder von diesen erfolgreichen 2017er-PiKo-Aktivitäten. 
 

16. EAP-News 
 

Victor Bertschi gibt dazu ein paar Informationen: 

• 07.02.2018 Generalversammlung EAP Museum 
• Er ermahnt auch Spotter auf Leiteraktivitäten am Zaun des EAP zu 

verzichten (Anlehnen von Leitern verboten und ein Abstand von 1-2- Meter 
zum Zaun ist einzuhalten). Zudem sind Nachtaktionen absolut zu 

unterbinden. Solche können mit unangenehmen Konsequenzen enden. 
• Eine bauliche Veränderung (Zurückverlegung, allenfalls Seitenwechsel) des 

Belvédère kann nicht offiziell bestätigt werden, wäre aber möglich, da der 

beliebte Spotterort wohl zu nahe am Pistensystem liegt… 

Ernst Haslebacher will wissen, wann die Terrasse allenfalls wieder geöffnet 
werden wird. Antwort: unklar, obliegt der französischen Entscheidungsgewalt. 

 
17. Varia 

• Felix Kälin erwähnt die Jubiläums-Broschüre, die im Laufe 2018 per GV 

2019 entstehen wird. Er zeigt einerseits erste Entwürfe und andererseits 
bittet er die Anwesenden, Dokumente, Geschichten oder Bilder, die 

allenfalls darin Verwendung finden könnten, an ihn zu schicken 
• Paul Jenny weist noch auf das Ableben eines Gründungsmitglieds und 

damaligen Vizepräsidenten hin (Fred Streib)  

Aus zeitlichen Gründen muss die GV um 18.14 offiziell als beendet erklärt 
werden. Die Teilnehmer verschieben sich ins Erdgeschoss zu 
einem Jubiläumsapéro. Dort wird dann auch während des Essens für 

Angemeldete auch ein Jubiläums-FED-Wettkampf durchgeführt. 
 

Liestal/Abtwil 12. Februar 2018                              

Der Protokollführer Thomas P. Hofer 


